

PRISE EN CHARGE DES GRANDS ADOLESCENTS JEUNES ADULTES : NOUVELLE UNITÉ D'HOSPITALISATION POUR LE SUD DU TERRITOIRE DU 93

Les troubles psychiatriques sont la première cause de morbidité sur la tranche d'âge 16-25 ans, âge de déclenchement classique des pathologies psychiatriques comme les troubles de l'humeur et les troubles psychotiques.

Aujourd'hui, le centre d'accueil et de crise (CAC) du site de Neuilly-sur-Marne de l'Établissement Public de Santé de Ville-Évrard évolue pour devenir une unité dédiée aux 16-25 ans. Le CAC accueillait majoritairement (à 70%) des grands adolescents jeunes adultes (GAJA). Cette mutation concourt à la constitution d'une offre de soin spécifiquement GAJA pour l'ensemble de la Seine-Saint-Denis conformément aux priorités du projet territorial de santé mentale et du projet de l'établissement.



UNE UNITÉ D'HOSPITALISATION DE 6 LITS POUR DÉMARRER

L'unité GAJA est intersectorielle et portée par le pôle 93G09. Elle couvre ainsi le territoire sud de Ville-Évrard (secteurs 93G09, 93G10, 93G11, 93G12, 93G14, 93G15, 93G16 et 93G18). Cette unité d'hospitalisation de 6 lits (projet de 12 lits à terme) est destinée à des patients entre 16 et 25 ans, consentants (en soins libres uniquement) et ne dispose pas de chambre d'isolement. L'admission est réalisée sur indication d'un médecin psychiatre et peut se faire en urgence, via les services d'accueil des urgences ou les structures de soins ambulatoires ; l'indication est validée par le psychiatre présent dans l'unité. Celle-ci n'est pas destinée à accueillir des patients qui se présenteraient de manière spontanée.

L'EPSVE ENGAGÉ DANS UNE OFFRE ADAPTÉE

Cette nouvelle offre vient compléter celle existante sur le territoire de Ville-Évrard. Le développement de thérapies multifamiliales destinées aux GAJA et leurs familles ayant vécu un premier épisode de psychose (PEP), la pérennisation de l'équipe d'intervention précoce pour les PEP, la poursuite des efforts de psychoéducation, de soutien aux partenaires de l'Éducation nationale, des universités, des travailleurs sociaux, l'extension de l'unité d'hospitalisation « l'Escale » à Aubervilliers sont autant d'actions qui permettent de mieux prendre en charge les 16-25 ans.

POUR ALLER PLUS LOIN

L'Établissement Public de Santé de Ville-Évrard dessert 33 communes (sur 40) du département de la Seine-Saint-Denis qui compte 1 668 670 habitants avec une forte croissance démographique de plus de 1% par an. Les équipes proposent une offre de soins complète et diversifiée pour les patients souffrant de troubles psychiatriques ou psychiques : urgences, ambulatoire, hospitalisation, consultations spécialisées, plateau somatique, centres experts, réhabilitation psycho sociale et accompagnement médico-social. En France, les services publics de psychiatrie sont organisés par « secteurs », c'est-à-dire des zones géographiques correspondant à des bassins de population d'environ 70 000 habitants. L'établissement couvre 15 secteurs de psychiatrie adulte et 3 secteurs de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent. En 2024, Ville-Évrard a pris en charge plus de 31 000 patients. L'EPSVE dispose également d'un département de recherche clinique et de deux instituts de formation (infirmier et cadre de santé).